

La producción total fue en España de 6,7 millones de toneladas

## El mercado mundial de lácteos se recupera en 1.987

**Ginebra.** El mercado mundial de productos lácteos mostró signos de recuperación en 1987, debido al freno impuesto a la producción de leche que había dado lugar a grandes excedentes con la consiguiente caída de precios, según el informe anual sobre el sector, presentado ayer por el GATT. El Acuerdo General sobre Aranceles y Comercio (GATT) esti-

ma que en 1987 la producción total de leche se estabilizará en los niveles de 1986 (520 millones de toneladas), debido principalmente a las reducciones de producción en la Comunidad Económica Europea (CEE), Nueva Zelanda y EEUU.

De 1985 a 1986, la producción de leche aumentó casi en un 2,5 por ciento en la URSS, mientras que en EEUU y la CEE el aumento fue de 0,7 y 1,4 por ciento, respectivamente.

Las cifras iniciales para 1987 indican que la producción mundial de leche ha dejado de aumentar, excepto en la India y la URSS.

En España, el número de vacas subió levemente en 1986, aunque la productividad disminuyó, estimándose que la producción total fue de 6,7 millones de toneladas.

En América Latina la producción creció «marginalmente», pero la demanda superó a la oferta y obligó a acrecentar las importaciones.

En Argentina, se incrementó en un 25 por ciento el precio del kilogramo de grasas lácteas desde principios de 1986, alentando a los productores de leche a mejorar la productividad, que se calcula en unos 6,20 millones de toneladas, cifra superior en un 15 por ciento a la registrada en 1985.

Uruguay recuperó su producción lechera, aunque se mantuvo por debajo de la media del período 1981-1983, y en México aumentó en el pasado año en un 15 por ciento, gracias a las buenas condiciones de los pastos.

En Chile, las entregas de leche crecieron en el mismo período en un 14 por ciento, con lo que las importaciones quedaron casi reducidas a cero y se hicieron pequeñas exportaciones a Bolivia, Brasil y Perú.



La producción mundial de quesos se acercó en el 86 a 13 millones de toneladas.

Brasil experimentó una disminución de un 6 por ciento, debido a la sequía y a la congelación de precios impuesta por el Gobierno.

### Excedentes

La colocación de las existencias excedentarias a precios sumamente bajos en 1986 y principios de 1987, mantuvo la fragilidad del mercado internacional de las mantequillas y las grasas lácteas, «aunque la reducción de las existencias da lugar a cierta esperanza de que el mercado mejore en 1988».

En 1986, el mundo produjo 7,8 millones de toneladas de mantequilla, el 2,2 por ciento más que en 1985, mientras que el aumen-

to de la producción en la CEE, calculado en 150.00 toneladas, representa la mayor parte del incremento de la producción mundial.

Este aumento de la producción de la Europa comunitaria en 1986 se califica de «accidental» en el informe, «porque se debió en parte a la disminución de las ventas de leche fresca, por temor a la contaminación nuclear en la primavera de ese año».

Las medidas adoptadas posteriormente por la CEE para desalentar la producción de mantequilla dieron lugar a una disminución cifrada en el 15 por ciento durante el primer semestre de 1987.

Este informe señala que la demanda de importaciones de queso y diversos tipos de leche en polvo se recuperó considerablemente

en 1987, al mismo tiempo que se reducían las cantidades disponibles para la exportación y se reafirmaban los precios.

### Importante demanda de quesos

La producción mundial de quesos se acercó a los 13 millones de toneladas en 1986, un 1 por ciento más que en 1985, que es el porcentaje que se prevé para 1987.

En Argentina, aumentó en un 19,7 por ciento, en Uruguay en un 26,3 por ciento, mientras que en México el aumento fue de un 40 por ciento en 1986.

Experimentó una subida entre el 4 y el 5 por ciento en Australia, Canadá, Finlandia y EEUU, mientras que en la CEE, Japón, Noruega y Suiza el índice de crecimiento fue inferior al 1 por ciento.

En 1987 se fortaleció la demanda de quesos de pasta dura y quesos regionales especiales, que alentará una mayor producción según las previsiones.

La producción total de leche en polvo aumentó ligeramente entre 1985 y 1986 y se cifró en 2 millones de toneladas, aunque en 1987, unos mayores pedidos de exportación la hicieron subir.

Los precios mínimos de exportación de la mantequilla y las grasas lácteas permanecieron sin modificaciones en los niveles establecidos el 5 de junio de 1985, a 1.000 y 1.200 dólares la tonelada.

Con la desaparición del MCI

## La CEE favorece la exportación de vinos de calidad españoles

**Madrid.** La Comunidad Económica europea ha acordado la eliminación del mecanismo complementario de los intercambios (MCI) que se aplicaba hasta ahora a las exportaciones de vinos españoles con denominación de origen hacia el resto de la CEE, facilitando la exportación de vinos españoles a sus mercados.

Este mecanismo complementario de los intercambios -que fue recurrido por España ante el Tribunal de Justicia de la CEE- pretendía, en un principio, según información facilitada por el Ministerio de Agricultura, proteger el mercado de productos calificados como «sensibles» en otros países de la CEE tras el ingreso de España.

El Ministerio agrega que con la desaparición del MIC, los vinos españoles de calidad no tendrán tampoco a partir de ahora límites máximos de exportación a la Comunidad.

En el caso de los vinos corrientes se mantiene un volumen global de exportaciones españolas de 500.000 hectolitros anuales, suficientes para cubrir las posibilidades exportadoras de España en este tipo de vinos.

En los próximos días

## Ciudad Real recogerá más de cien millones de kilos de aceitunas

**Ciudad Real.** Más de 100 millones de kilos de aceituna (el doble que la pasada temporada) serán recogidas en la provincia de Ciudad Real a partir de los próximos días, informaron ayer fuentes de la Cámara Agraria Provincial.

Las mismas fuentes señalaron que estos 100 millones producirán más de 20 millones de litros de aceite de gran calidad en su mayor parte, de los que el 75 u 80 por ciento será fabricado por las cooperativas almazareras.

Varias de estas cooperativas han aumentado su capacidad de envase y han mejorado sus instalaciones ante la gran cosecha de aceituna que esperan recoger.

Sesenta pesetas/kilo.

Según la Cámara Agraria Pro-

vincial, los oliveros venderán su producción a más de 60 pesetas el kilo, ya que a la cantidad que pague el fabricante hay que agregar la subvención que concede la CEE.

Aunque la recogida de la aceituna se realiza en algunos términos municipales con ayuda de la familia y los vecinos, los jornales que se pagarán a partir de los próximos días y hasta finales del próximo mes de febrero, cuando termina la campaña, estarán comprendidos entre las 2.300 y las 2.400 pesetas, según las zonas.

Entre los pueblos que esperan mejor cosecha hay que destacar Malagón, Puente el Fresno, Villarrubia de los Ojos, Las Labores y Puerto Lápice, correspondientes a la zona limítrofe con la provincia de Toledo.

Ha convocado a las organizaciones agrarias

## El FORPPA intentará reanimar el mercado porcino

**Madrid.** El Fondo de Ordenación y Regulación de Producciones y Precios Agrarios (Forppa) ha convocado a organizaciones agrarias, asociaciones y productores de lechones del sector porcino para ultimar medidas que reanimen el mercado español del porcino, informa el ministerio de Agricultura.

Esta convocatoria coincidió con una manifestación convocada por la Coordinadora de Agricultores y Ganaderos (COAG), que tiene previsto protestar por la falta de medidas de apoyo de la Administración al sector porcino.

Con la reunión entre los representantes del Forppa y de las organizaciones, asociaciones y productores de lechones del sector porcino culminarán los contactos celebrados en las últimas semanas.

El ministerio señala que una de las principales medidas a adoptar

por parte de la Administración, los ganaderos y la industria cárnica española, para actuar sobre el comercio exterior de carne de porcino, consistirá en la autolimitación de las importaciones de canales de porcino.

Se intentarán alcanzar también una serie de compromisos sobre los niveles de precios en el mercado interior.

### Actuación de la CEE

Además, según las mismas fuentes, la Comunidad Económica Europea (CEE) puede adoptar sus primeras actuaciones sobre el mercado español de porcino.

La CEE, según el ministerio, puede pronunciarse sobre la petición española, referida al sector porcino, de prorrogar la aplicación de mecanismos especiales de protección previstos en el tratado de adhesión de España a la CEE.

Con esta prórroga, según las fuentes oficiales, pueden mantenerse durante 1988 las limitaciones existentes para las importaciones españolas de lechones de porcino, al tiempo que se plantearán otras posibles actuaciones sobre el comercio exterior de carne.

Por otra parte, el Banco de Crédito Agrícola tramita las solicitudes de préstamos por parte de los ganaderos de porcino, que tengan como finalidad la modernización de sus explotaciones, una vez incluido el sector entre los que tienen derecho a acogerse a estas líneas de financiación.

Los apoyos financieros se concederán de forma prioritaria a explotaciones familiares, agricultores jóvenes y cooperativas, con préstamos preferenciales para todas aquellas explotaciones que deseen ampliar su actividad hasta cubrir todo el ciclo de producción de porcino.